
第７回今別町入札監視委員会議事概要 

 

〇開催日時 令和６年７月３０日 

〇開催場所 今別町役場会議室 

〇出席委員 委員長 山口 最史 （弁護士） 

      委員 伊藤 貴大 （弁護士） 

委員 今 孝彰 （公認会計士・税理士） 

      委員 長谷河 亜希子（弘前大学准教授） 

※長谷河委員については WEB 出席 

〇町事務局 総務企画課 太田参事 

産業建設課 遠田課長 

      総務企画課 小鹿主幹 

〇事業担当者 教育課 相内課長 

 

〇次第 

１ 開会 

 

２ 委員長挨拶 

はじめに、山口委員長より挨拶がありました。 

 

３議  事 

報告案件１ 抽出案件の報告 

事務局より今回の当番委員である長谷河委員に抽出していただいたことについて説明を行

いました。また、抽出事案の中で②と⑤について今委員が顧問税理士となっている事業者の

事案のため、その事案については最後に審議を行うこととし、今委員に退席していただいた

状態で審議することとする旨説明がありました。 

 

（抽出事案一覧） 

 契約年度 入札契約方法 事業名 

① 令和５年度 指名競争入札 今別町庁内情報システムサーバー賃貸借業務 

② 平成２５年度 指名競争入札 今別町道第１工区除雪作業委託 

③ 平成２５年度 指名競争入札 今別町道第２工区除雪作業委託 

④ 平成２５年度 指名競争入札 今別町道第 3 工区除雪作業委託 

⑤ 令和５年度 指名競争入札 今別町道第１工区除雪作業委託 

⑥ 令和５年度 指名競争入札 今別町道第２工区除雪作業委託 

⑦ 令和５年度 指名競争入札 今別町道第 3 工区除雪作業委託 



⑧ 平成２６年度 随意契約 スクールバス購入 

⑨ 平成２７年度 指名競争入札 今別町スクールバス購入 

⑩ 令和１年度 指名競争入札 防災行政無線デジタル化工事 

⑪ 令和５年度 指名競争入札 中央団地側溝外整備工事(３工区) 

 

 

（質疑応答） 

質問等はありませんでした。 

 

協議案件１ 抽出案件の審議 

②と⑤以外の事案について事務局より説明がありました。 

（質疑応答） 

事案番号 委員 

（敬称略） 

質問・意見 回答 

③④⑥⑦ 長谷河委員 除雪作業委託について、毎年

同じ事業者が落札しているが

大丈夫か。弘前では同じ事業

者が落札することにより、除

雪がぞんざいになり、市民か

ら苦情もでている。 

会社の規模などにより、落札

したい工区というのもあるか

と思う。同じ事業者が落札す

ることで悪影響が出ることも

あるが、今別町では町民から

の除雪に関する苦情を聞き取

り、事業者に対応していただ

いている。今までの苦情対応

で蓄積されているものもあ

り、他の事業者になると、ま

た同じ苦情が寄せられる可能

性もある。 

③④⑥⑦ 今委員 5 者指名されているが、実質

的に言えば、グループ会社も

あるため、３者になるかと思

う。実際に除雪可能な事業者

は落札した 3 者以外にあるの

か。 

実際やっていただいたことは

ないのではっきりは言えない

が、指名されている 5 者につ

いては、落札すれば除雪業務

は実施できると思う。また、

除雪業務が実施できる業者

は、町内に指名されている 5

者以外にはいない。 

⑧ 今委員 特定の機能を指定したため、

随意契約とした説明があった

が、特定の機能とは何か。 

マイクロバスの後輪は普通、

スリップした際に片側しか回

転しない。そのため坂道で乗



降を行った場合、発車できな

くなってしまうことがある。

指定した機能はスリップした

際に後輪両方が回転する機能

となっている。 

⑨ 今委員 42 人乗りのバスは、⑧以外の

事業者でも大丈夫なのか。 

29 人乗りのバスは前にエン

ジンがあるため、特定の機能

がないと坂道発進できないこ

とがあるが、42 人乗りのバス

は後ろにエンジンがあるため

スリップせずに発車できる。 

⑪ 今委員 近隣町村とは、どこを指して

いるのか。 

基本的には、今別町と外ヶ浜

町を指している。それでも業

者数が足りない場合であれ

ば、青森市や県内業者も含め

て指名を行う。 

町内だと 5 者に到達しなかっ

たのか。 

町内だと 4 者しかいない。 

 

今委員退席後、②と⑤の事案について事務局より説明がありました。 

②⑤ 山口委員長 先ほど実質３グループだとい

う話があったが、グループ内

の落札していない業者は落と

すつもりがないのか。 

落札する意思があるかはわか

らないが、入札には参加して

いる。ただ、2 年ほど前からど

の業者が指名されているか

は、お互いに分からないよう

にはしている。 

同じグループの業者は合同で

除雪作業を行っているのか。 

それは行っていないと思う。 

工区で作業量に違いはあるの

か。 

地区ごとに道路延長等状況に

差はあるので、作業量に違い

はある。 

落札していない業者は同じ金

額になっているが、工区ごと

に差が出るはずではないの

か。 

除雪に関しては、予定価格を

公表しており、複数の会社が

予定価格と同額で金額を記載

したため、複数の業者で同じ

金額となっている。 

単価は同じなのに契約金額に 工区ごとに作業する道路距離



差があるのはなぜか。 に差がある。単価については

指定された機械で作業を行っ

た際の 1 時間単価となってい

る。 

除雪だけ予定価格を公表して

いる理由は何か。 

担当課などに確認し、後日回

答を行う。 

【後日回答】 

除雪の経費単価については、

業者での積算が難しいため、

青森県の経費単価を参考に

し、今別町の状況を踏まえて

予定価格を示している。 

 

４その他 

なし 

 

５閉会 


